

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.

TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 8 DE ABRIL DE 1921

NÚM. 459

En Alemania las Revueltas Comunistas están tomando formidables proporciones

El campeonato mundial de Ajedrez

LA HABANA.—Se reanuda la tercera partida del torneo para decidir el campeonato que juegan Lasker y Capablanca; pero fue declarada tabla después de una sola jugada, pues ambos jugadores comprendieron que era imposible obtener la menor ventaja.

Ambos jugadores lo que han hecho hasta ahora es estudiar los métodos de su oponente, hecho este que según los expertos es la razón por la cual ha habido las tres tablas.

Reina el desorden entre los soldados

LONDRES.—Informes de Riga para los diarios afirman que los ejércitos 15 y 16 de los bolshéviki, que se encuentran en la vecindad de Pskov están en el más absoluto desorden, ocurriendo entre ellos las deserciones por partidas, según dice Exchange Telegraph Company, de Copenhague.

Nombrado Doctor honorario

WASHINGTON.—El diploma de Doctor Honoris Causa de la Facultad de Derecho de Panamá, le ha sido conferido a Leo S. Rowe, Director General de la Unión Panamericana, y el respectivo diploma le fue entregado por el doctor Ricardo J. Alfaro, Ministro de lo Interior de Panamá, y por el Encargado de Negocios Lefevre, quienes actúan como delegados especiales para ese efecto, nombrados por el Presidente Porras.

La ceremonia tuvo lugar en el edificio de la Unión Panamericana.

Llevando un tesoro fabuloso

LONDRES.—El equipo de la delegación comercial rusa incluye unos bultos en que los empleados de la Aduana creen que va parte del tesoro imperial de la antigua Rusia, inclusive un fragmento de la corona del Czar, obras de arte antiguas, una colección de monedas, brillantes del tamaño de nueces y piedras preciosas que se avalúan en muchos millones de dólares.

Anillo Perdido

El domingo en la tarde fue perdido un anillo de rubíes y diamantes en forma circular. Se gratificará muy bien a la persona que lo presente a estas oficinas.

Se Convoca a los Municipales

El señor Gobernador ha convocado a los Regidor propietarios de la Municipalidad de San José a una sesión extraordinaria que se verificará el sábado próximo, 9 de los corrientes a las catorce horas, con el fin de conocer del proyecto de algunos señores Regidores sobre la Recalificación Urbana acordada últimamente.

Llamamiento al Pueblo de Costa Rica

Con este título está circulando profusamente una proclama del Comité Federal del Estado de Costa Rica, encaminada a demostrar la conveniencia de que los costarricenses acuerpen la Unión. Oportunamente nos ocuparemos de ese documento importante.

El ejército turco sigue retirándose ante el empuje de los griegos

Empieza la temporada roja en España

Servicio Informativo Extraordinario

Alemania obtuvo casi el doble de votos

BERLIN.—La Comisión interallada ha anunciado que los resultados finales del plebiscito de la Alta Silencia dan un total de 716.408 votos por Alemania y 471.406 en favor de Polonia.

Nuevo juez americano a la zona del Canal

WASHINGTON.—Se tiene entendido que el Presidente Harding ha escogido al juez H. C. Kerr, de Lexington, Kentucky, como Juez Federal de la Zona del Canal.

Son ya los amos del ferrocarril

CONSTANTINOPLA.—Los griegos son ya los amos del ferrocarril que conduce a Bagdad, pues los turcos han evacuado a Kutaia. Los griegos continúan avanzando hacia Angora.

Una comunicación turca anuncia que sus ejércitos están efectuando un movimiento de retirada hacia nuevas posiciones, aparentando con el fin de conservar intacto su ejército hasta haberse retirado al interior de la Anatolia, llevando en pos de sí a los griegos.

23 000 nacionalistas turcos están haciendo marchas forzadas desde Armenia con el fin de venir en auxilio de los kemalistas.

La temporada se inicia con mucha sangre

MADRID.—Muchos accidentes sangrientos han señalado la apertura oficial de la temporada de toros. La multitud inmensa que acudió al circo de Madrid, presenció la cogida que sufrió Luis Freg, a quien un toro lanzó al aire con una cornada en el muslo derecho, de seis pulgadas de profundidad, mientras el picador Venereo recibió una cornada del mismo toro en la mejilla izquierda, con fractura de la mandíbula.

El banderillero Montañés sufrió una cogida bastante grave mientras toreaba en la plaza de Tutuán, y Almaceño después de haber recibido la oreja del toro por su admirable lidia en la plaza de Ciudad Real, sufrió una cogida en el muslo izquierdo.

Gitanillo sufrió un revólver en la plaza de Bibao y Torquito y Segundo Angelito fueron levantados heridos en Zaragoza.

La revuelta en Alemania

BERLIN.—De Leipzig, Dresde, Rodewich y otras poblaciones del centro de Alemania, se han recibido informes acerca de los desmanes cometidos por los obreros comunistas que tratan de forzar una huelga general, causando fuertes daños a la propiedad.

Los comunistas se apoderaron de varios edificios de la administración y de los astilleros de Bloehm y Voss en Hamburgo, donde han izado la bandera roja. En los demás astilleros hamburgueses los obreros han abandonado el trabajo y han estado organizando demostraciones en masa.

Según se ha sabido, los comunistas dinamitaron los edificios de los juzgados, los ayuntamientos, servicios públicos, bancos y cuarteles de policía en Dresde, Leipzig, Rodewich, Auerbach y Friburgo. En la sala de audiencias de la Corte de Leipzig hizo explosión una bomba colocada en el techo rompiendo las ventanas y los pasadizos, y causando daños en los vidrios de las ventanas de los edificios de dos cuerdas a la redonda.

El Ayuntamiento de Rodewich quedó virtualmente destruido por una bomba que había sido encendida en el basamento.

En Auerbach, Friburgo y Dresde el uso de la dinamita contra los edificios de la administración pública ha producido graves daños a la propiedad.

90.000 automóviles ordenados a Ford

DETROIT.—Henry Ford ha reiterado su creencia de que las corrientes de la industria vuelven otra vez definitivamente hacia arriba. «Por todas partes hay indicios», dice, «de que la crisis ha pasado. La fábrica de Ford estará pronto operando como en tiempos normales, sobre la misma base de producción. Las órdenes para abril llegan casi a 90.000 automóviles, esto es 10.000 más que en el mes de marzo. El balance anual de las fábricas de Ford, que ha sido presentado a la Secretaría de Estado, demuestra que su activo es de 384 millones y su pasivo de 145».

Un salto desde 24.000 pies de altura

CHAMPAIGN, ILLINOIS.—El Teniente aviador A. G. Hamilton estableció el record del descenso en paracaídas, lanzándose al aire desde 24.000 pies de altura, yendo a caer en tierra completamente ileso.

LOS DRAMAS DEL AMOR

Una joven india defiende con energía su honor en peligro

No debe pasar desapercibido este hecho, muy digno de citarse como ejemplo, aunque la tragedia se desarrollara en el lejano y pequeño caserío indio llamado «El Suci», a dos días de camino de la Estrella.

El nombre de ese punto se debe a estar situado en la margen derecha del Río Suci. Son muy pocos los viajeros que han pasado por allí.

En este pequeño poblado vive una familia india, compuesta del jefe del hogar llamado Jenaro, su mujer Margarita y su hija, una hermosa joven llamada Luisa.

El indio Jenaro es un hombre inteligente; hace muchos años trabajó en el Canal de Panamá.

Protagonista

El protagonista de esta tragedia se llama Martín, es un indio joven que ha trabajado en «La Estrella» y habla muy bien el español.

Entre los nativos del Valle de La Estrella no era desconocido el marcado interés de Martín por la bella Luisa, pues él más de una vez la había pedido a sus padres, pero ni ellos ni la joven lo escuchaban, dada la mala reputación de Martín, quien había estado preso en cierta ocasión, por el delito de robo en perjuicio de don Gordiano Fernández, vecino de Atalanta.

Celos

Últimamente Martín se había trasladado a Duguado, que es el lugar donde vive. Los nativos sospechaban que estaba en Cabécar; pero no, Martín vivía en Shicaba en un campamento que tiene la Compañía Minera de Talamasca. Estaba desesperado, pues su ciega pasión lo tenía como loco desde

que supo que Luisa amaba al indio llamado Santiago.

Desde aquel momento, en su corazón salvaje se anidó la idea de poseer, de cualquier modo, a su amada.

Noche trágica

La noche del 28 de marzo pasado, se encontraba la joven india sola en su rancho, pues sus padres andaban en La Estrella. Su único compañero era un hermoso perro negro que con sus gruñidos llenaba de pavor a su ama, quien nerviosa en extremo se subió al «tabanco», lugar donde duermen los indios y que queda en la parte superior del rancho.

La luz que daba el fuego en-

cendido descubrió a una silueta que se introdujo en el interior del rancho. Con sorpresa notó la joven india que el intruso acariciaba a su perro.

Como preguntara quién andaba allí, una voz que ella conoció enseñada le dijo: Soy yo, Luisa; tengo necesidad de hablarte; baja.

La joven bajó y apenas hubo llegado al suelo, se sintió fuertemente aprisionada por Martín, quien hacía esfuerzos por llevarla al suelo.

Lucha feroz

Entonces se produjo una lucha salvaje, horrible. La joven luchaba heroicamente por su honor, y se rebatía fuertemente en los brazos de su infame seductor. Este, que

es un mozo garrido, hacía esfuerzos sobre humanos para rendir a la joven, la que ya se encontraba perdida, cuando su hermoso y fiel perro se abalanzó sobre Martín y consiguió reducirlo a la impotencia, pues con sus agudos dientes lo desgarraba horriblemente.

Una vez que la joven se puso de pie, en un rasgo sublime, defendió al que pocos momentos antes intentaba mancillarla, quitándole de encima a su fiel y bravo compañero. Pero aquel indio, tan salvaje como infame, se levantó e intentó acercarse de nuevo a ella.

Aquella heroica niña, dispuesta a defender su honor a todo trance, cogió en sus manos un «pilador» de café y amenazó a Martín con abrirle el cráneo si se acercaba a ella. Su actitud era firme.

Momento trágico

Martín, ya ciego de rabia, no respetó la actitud enérgica de Luisa, intentó acercarse de nuevo a ella, y ésta levantando el «pilador» lo dejó caer sobre la cabeza de su perseguidor.

El indio cayó al suelo sin vida, con el cráneo destrozado. Se cree muriera en el acto.

A la mañana siguiente, cuando regresaron los padres de la heroica doncella, encontraron el cadáver de Martín con la cabeza y el cuerpo cubiertos de sangre. Unos pasos más allá, estaba la hermosa india completamente desfallecida por las emociones de la noche anterior. Y vigilando a su ama, la que tenía toda la ropa desgarrada y el cabello suelto, se veía el hermoso y fiel perro que gruñó de satisfacción cuando entraron sus amos.

Una rústica cruz de madera señala la sepultura de Martín, a la orilla del Río Suci.

El Vuelo de Venditti

Lo que llevará a Nicaragua

Ya hemos informado que el aviador Venditti llevará a Nicaragua, en su avión «Costa Rica», toda la correspondencia que sea franqueada con los sellos especiales, más lo de ley.

Entre esa correspondencia figurarán: una carta del señor Presidente de Costa Rica para el de Nicaragua, otra de cada uno de los señores Ministros de este país para cada uno de los de igual cartería de aquella República, otra del señor Director de Correos de este país para el de aquel.

Además de esas piezas y de la correspondencia particular, llevará

tres encomiendas, cada una para las siguientes damas: doña Mercedes B. de Shutt y señoritas Alicia Marín y Elvia Lacayo, distinguidas damas de la sociedad de Managua. Consisten estas encomiendas en sendos frascos de Blanco de Perlas Ideal, finísima preparación líquida para el cutis que fabrica el licenciado don Horacio Abosta y cuya fama ha llegado al exterior, habiendo hecho los anteriores pedidos por telegrama con recomendación de remitirlos por la vía más rápida.

Se ve, pues, que la industria tica se abre campo en el exterior.

EDITORIAL

¿Y el Ministro de Gobernación?

Esa es la pregunta que se hacen unos a otros, en todas partes, los hombres de criterio.

¿Seguirá al frente de la Secretaría de Gobernación el Ministro que dispone de la fuerza pública, el hermano mayor del Presidente, ahora que se acercan las elecciones para diputados?

Bien es cierto que los señores Acosta han prometido garantizar al pueblo de Costa Rica, en discursos y en mensajes, una elección libérrima de representantes a la Cámara. Pero debemos recordar que no basta la buena voluntad de los gobernantes en ambientes como el nuestro, en donde las autoridades y allegados al Gobierno son «más papistas que el Papa».

Permaneciendo al frente de la Secretaría de Gobernación un hermano del Presidente, Ministro de la Guerra por añadidura, podemos asegurar a nuestros lectores que no habrá elecciones libres cuando los costarricenses sean llamados a expresar su voluntad en las urnas electorales. Y no las habrá, porque los subalternos del referido funcionario (muchos de los cuales también lo fueron del Gobierno pasado y del antepasado, etc.) harán todo lo posible para no «caer en desgracia».

Ya hemos visto con la elección de don Alberto Echandi para Ministro de Hacienda, que en Costa Rica tenemos hombres con capacidades suficientes para desempeñar los altos puestos públicos. El señor Echandi, aunque tiene tantos nexos políticos, amistosos y de otras índoles diversas como nuestro Canciller, ha sido bien recibido porque su entereza y su honradez están fuera de prueba. Todos sabemos que en su bufete de abogado era el defensor de algunos de los más poderosos reclamantes contra el Tesoro Público; pero también todos estamos seguros de que el señor Echandi pondrá la Secretaría de Hacienda por encima de su bufete, y hasta presumimos que los reclamos en los cuales él hubiere intervenido, serán tramitados por la Junta respectiva en otra Secretaría que no sea la de Hacienda. Tal cosa afirmamos porque, a pesar de que un Secretario de Estado no puede litigar, siempre tiene criterio. ¡Y el criterio de un Ministro pesa!

Pues bien, si don Julio Acosta ha logrado encontrar un hombre tan preparado y de tan buena aceptación como el señor Echandi, es probable que también encuentre, si lo busca, otro ciudadano de amplia capacidad y de las dotes necesarias para que desempeñe la Secretaría de Gobernación.

Dentro de pocos meses ese departamento del Gobierno será el de mayor importancia, y allí el NEPOTISMO no es una garantía para el pueblo de Costa Rica.

Un problema que se agrava para los obreros

Siempre el obrero es quien paga los platos rotos, y no tiene más remedio que sufrir las consecuencias de cualquier disposición.

Esto lo decimos con motivo de la nueva alza de impuestos municipales, acordada en días pasados.

Debido a ello, los propietarios de casas han elevado el precio de los alquileres, hasta el extremo de hacerse prohibitivo.

¡Dios nos asista! Va a llegar el día en que el pobre pueblo no va a ganar ni siquiera para pagar el alquiler de las casas.

Pero al casero poco le importa que sus inquilinos pasen serios aprietos y hasta se vean expuestos a morir de hambre, con tal que les paguen sus elevados alquileres.

Así como lo oyen: en estos días, la mayor parte de los propietarios de casas han elevado el precio de los alquileres hasta su grado máximo, y aun amenazan con hacerles nuevos aumentos.

Esto es el colmo pero como los caseros hacen lo que en gana les venga, no hay más remedio que aguantarse o de lo contrario, el obrero se queda sin casa y tendrá que dormir en plena calle.

Hasta ese extremo ha llegado la situación en nuestra capital.

Pero ya los obreros están desesperando de ese modo por lo que se oponen y desde principio a sus protestas muy justas por cierto.

Nosotros sabemos que el aumento de los impuestos en referencia no es motivo suficiente para que

los propietarios de casas eleven el valor de los alquileres: dicho aumento municipal es bien poco.

Ahora bien: la Municipalidad en su última sesión acordó donar algunos terrenos de su propiedad para construir casas. La actitud es muy plausible: con ello se viene a solucionar en parte este problema.

A nosotros nos parece, como ya lo hemos dicho en otras ocasiones, que la Municipalidad, con la ayuda del Gobierno, debiera proceder a la construcción de casas de madera, en todos aquellos lugares donde haya terrenos de su propiedad. Nadie como la Municipalidad tiene mejores facilidades para hacer esas construcciones, que le resultarán económicas. Todo ese gasto que haga, lo repondrá luego con el valor de los alquileres, y una vez satisfecha la suma gastada, tendrá una nueva renta que le será muy provechosa, y hará un gran beneficio a la clase obrera.

Ojalá que los señores Municipales estudien este punto que creemos de mucha importancia.

Joyería y Platería
—DE—
VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZADO

Imp. Falco & Borrás

Encuentra trágica muerte al ocultar la vergüenza de su deshonra Madre e hijo devorados por los zopilotes

En estos días dimos cuenta de haberse encontrado en un potrero cercano a Escasú el cuerpo de una mujer, devorado por los zopilotes.

Los datos que dimos fueron muy ligeros, pero ya hoy hemos obtenido informes detallados de ese hallazgo macabro, y así, pues, podemos dar una relación de ese trágico suceso a nuestros lectores.

Quien era la mujer

No vaya a creer el lector que el cuerpo pertenecía a una mujer de avanzada edad. Se trata de una joven como de dieciocho años, simpática, y que fue vecina de San Antonio de Escasú. Llevó el nombre de Jesusa Delgado.

A Escasú se había trasladado en compañía de sus padres con el fin de radicarse allí.

En un principio no se relacionaba con nadie, pero poco a poco, confor-

me iba transcurriendo el tiempo, se fue haciendo de amistades.

Tristes amores

Entre todos sus amigos tuvo uno de su predilección. Fue un mozo bien parecido que desde un principio logró cautivar el corazón de la infeliz Jesusa.

Quedó locamente prendada del pretendiente y aunque sus padres se oponían en que ella llevara esa clase de relaciones con él, la joven continuó amándolo.

En la ceguedad de su amor no podía comprender el peligro que corría. Llegó un momento en que su condición de simple novia cambió, y desde ese entonces su vida era una eterna noche de luchas y sinsabores.

El fruto de su pecado la venaba de vergüenza y una lucha interna

para ocultar su pena, la martirizaba constantemente.

Huyó el Viernes Santo

El Viernes Santo, como a eso de las nueve de la mañana, su estado empeoró. Le provino una crisis tremenda, y ante tal situación, no tuvo más remedio que huir de su casa, para buscar un paraje solitario donde ocultar la vergüenza de su deshonra.

Y allí, en un potrero, sin más testigos que la misma naturaleza, dió a luz un niño. En las circunstancias en que nació motivaron una fiebre puerperal a la madre. Quedó allí abandonada, moribunda, y su hijo expuesto a todas las inclemencias. Y fué así como encontró la muerte, quizá sin poder conocer el fruto de sus entrañas, que en esos momentos lloraría clamando el consuelo y el calor de su madre.

Y los cuervos coronaron de horror aquel cuadro de angustia

Los cuervos olfatearon pronto su presa. En bandadas descendían de lo alto para clavar sus garras en las entrañas de la joven y del recién nacido.

En pocos momentos no quedaba más que unos cuantos huesecitos, que señalaban la existencia de un niño.

Y luego continuaron devorando a la madre. Más de doce días estuvo allí el cuerpo sirviendo de pasto a los zopilotes.

Un vecino que iba para su trabajo hizo el hallazgo macabro, encontrándose el cadáver ya sin entrañas ni ojos. Por todos lados presentaba profundos agujeros que habían sido abiertos por los zopilotes para desgarrar sus carnes putrefactas y devorarlas prontamente.

De Honduras

Consejero Federal y Diputados a la Asamblea Constituyente

El Congreso Nacional de Honduras ha escogido, entre los más conspicuos ciudadanos de todos los partidos, a quienes deben integrar la Asamblea Nacional Constituyente a que se refiere el Pacto de Unión suscrito en enero último en esta capital por Plenipotenciarios de Costa Rica, El Salvador, Guatemala y Honduras.

Al mismo tiempo se ha elegido Consejero Provisional para constituir el Consejo Federal próximo a instalarse, al señor Dr. y General don Dionisio Gutiérrez, veterano del Unionismo hondureño, que ha

figurado mucho en la política de aquella Sección.

Los Diputados a la Constituyente son los siguientes esclarecidos ciudadanos: Dr. Policarpo Bonilla, ex-Presidente; Dr. Juan Angel Arias, ex-Presidente; Dr. Vicente Mejía Colindres, Licenciado Antonio R. Reina, Licenciado Angel Zúñiga Huete, Dr. Miguel Angel Navarro, Licdo. Coronado García, Licdo. Teodoro F. Boquin, Dr. Federico Uclés, Dr. Salvador Corleto, Dr. Manuel F. Barahona, don Hipólito Moncada, Licdo. José María Sandoval y Dr. y General Juan E. Paredes.

Llegó la Legación Especial de Guatemala

Anoche, a las 23 horas, llegó a esta capital la Legación Especial que el Gobierno de Guatemala acreditó ante el de Costa Rica.

De Puntarenas hicieron su viaje a esta ciudad en tren especial, puesto por el Gobierno.

En la Estación del Pacífico estuvieron recibidos gran número de personas, quienes se apresuraban en saludar a tan distinguidos huéspedes.

El Comité Federal Costarricense envió una comisión integrada por los señores don Manuel Vicente Blanco, don Carlos Jinesta y otros caballeros, para dar la bienvenida en nombre de los unionistas costarricenses.

Como en su oportunidad lo habíamos informado, integran esa Legación: el Excelentísimo señor Licenciado don José A. Beteta, Envío Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial; como Secretarios, don Carlos Salazar h. y Lic. don Ernesto Viteri h.

Agrega Jo Militar, don Rogelio Flores; y Secretario Particular del Sr. Ministro, don Oscar Sosa.

En Orotina fueron recibidos por los delegados del Gobierno y el Coronel don Rafael Alvarado Tinoco.

LA PRENSA, haciéndose eco del sentir nacional y por sí rinde su homenaje de simpatía al Excelentísimo señor Ministro y sus dignos acompañantes, quienes vienen en representación de un pueblo libre, que tuvo un gesto hermoso y patriótico para con Costa Rica en el conflicto surgido con Panamá.

Mucha gratitud debemos a la hermana República de Guatemala y muy satisfactorio es para nosotros tener en nuestro seno a sus hijos que tan noble y gallardamente la han hecho surgir y que con tanto acierto la saben representar.

Nuestro respetuoso saludo para los distinguidos huéspedes, quienes desde anoche nos honran con su presencia en esta capital.

De Ultima Hora

Se disolverá el Municipio?

A última hora hemos obtenido la siguiente noticia: los Municipales, en vista de la actual situación porque atraviesa la Municipalidad, piensan renunciar de sus cargos de regidores.

Quedará, pues, disuelta la Municipalidad.

Hay malestar entre los señores ediles debido a la situación económica porque atraviesa esa Corporación, y si ésta continúa, la Muni-

palidad va a la bancarrota. Esa situación se ha venido agravando conforme han ido restándose sus entradas, debido a ciertos impuestos y contribuciones creados por el Gobierno nacional, para la hacienda del Estado.

De aquí la situación anormal. Esto es lo que nos ha informado.

ANUNCIENSE EN «LA PRENSA»

Se descubren en Guatemala los Salones del Martirio mandados construir por Estrada Cabrera

Guatemala, 6.—A «La Prensa».—El «Diario de Centroamérica» de hoy, da las noticias sensacionales del descubrimiento de los salones del martirio mandados a construir por Estrada Cabrera, entre ellos la llamada «Ratonera», en donde es indudable que se cometieron horribles crímenes durante la administración de aquel gobernante, así como en la llamada «Plazuela del Ministerio», que también está bajo tierra. Se dió con dicho laberinto siniestro al hacerse algunas excavaciones y reparar la nueva «Casa del Niño», institución fundada hace poco. Mucho ha llamado la atención de la sociedad el descubrimiento de ese antro tenebroso en el que se sa-

crificaron muchas víctimas que eran sacadas de noche y en carreta por la cochera presidencial con destino al cementerio.

—El cambio sobre el oro alcanzó ayer el tipo de 49 por uno; no hay transacciones. Hoy por medio de hojas volantes, se ha convocado al pueblo para un mitin de protesta por el alza enorme del oro.

—Se ha descubierto una falsificación de billetes del Banco de Guatemala. Las autoridades investigan el hecho.

—Se convocó al pueblo de Huehuetenango a elecciones de Diputados por anulación de las anteriores.

—Hay entusiasmo por los próximos juegos florales.—El Unionista.

Representantes del Comité Federal a la Fiesta del 11 de Abril

En la sesión que celebró anoche el Comité Fed. Centroamericano de Costa Rica, acordó nombrar representantes a los festejos del once de abril en Alajuela, aniversario de la muerte del héroe Juan Santamaría.

Al efecto, integrarán esa representación: el Lic. don Alejandro Aguilar Machado, don Francisco Ibarra Mayorga y don Pío Luis Acuña. (h)

Un Caballero norteamericano que Ama a Costa Rica

El estimable caballero y culto profesor don Gustavo Luis Michaud, que actualmente se encuentra en Estados Unidos como profesor de castellano, ha estado emprendiendo una campaña, tan activa como noble por Costa Rica, que no debemos dejarla pasar desapercibida.

al mismo tiempo numerosas placas de vistas de Costa Rica.

Asimismo hemos sabido que con motivo de nuestro conflicto con Panamá, el profesor Michaud imprimió un interesante folleto en el cual hacía ver que Costa Rica luchaba con la justicia de su parte, y que en tan gloriosa jornada el triunfo era inminente.

El profesor Michaud, desde hace muchos meses, ha estado dando una serie de conferencias, en las que desarrolla como tesis «Costa Rica y su progreso», proyectando

El profesor Michaud es bastante conocido en Costa Rica, en donde ha conquistado numerosas amistades con su carácter franco y jovial.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible maderismo. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

SALAS

Exámenes de la Vista
y Fabricación de Lentes
de todas clases

Un voraz incendio destruye una casa en San Pedro de Montes de Oca

Un niño recibió terribles quemaduras

Fue en San Pedro de Montes de Oca donde la noche del miércoles pasado se desarrolló un voraz incendio, en la casa de la apreciable matrona doña Jerónima de Gutiérrez, esposa del caballero don Víctor Gutiérrez Bolandi.

La casa estaba situada en la calle conocida con el nombre de «Los Negros», y en ella vivía la familia de don Miguel Campos. Este señor es de muy buenas referencias.

Serían poco más o menos las 22 horas cuando las llamas abrazaban la casa, levantando una enorme columna de humo que se divisaba desde esta ciudad.

El fuego se produjo en la habitación donde dormía un niño de tres años de edad, quien habiéndose despertado fué a coger el biberón que estaba en la mesa de noche, cuando fatalmente se cayó una vela que estaba allí, y enseguida comu-

nicó el fuego a las sábanas. El fuego se propagó al momento por la pared, devorando poco después el edificio.

El niño sufrió quemaduras horribles y hubiera perecido si su papá con un valor y arrojo que sólo lo tienen los buenos padres, desafió el voraz elemento y el humo que en esos momentos era asfixiante, para rescatar a su querido hijo de las llamas.

El fuego se propagó enseguida, haciendo imposibles los esfuerzos de los vecinos para calmarlo.

Casi nada se pudo salvar. La casa tiene dos seguros. Una póliza en La Home, que representa el señor Mezerville, por \$ 1.000 y otra por \$ 200 en la que representa don Adolfo Cañas.

Conversando con un hijo de la estimable señora de Gutiérrez, nos dijo que tenían pérdidas por \$ 5000.

Se echará abajo la Recalificación Urbana

La protesta del pueblo por el nuevo aumento de los impuestos municipales hizo que el Presidente de la Corporación y algunos regidores conferenciaron ayer con el Ministro de Gobernación.

La entrevista fue un poco larga, pues había que considerarse ese punto bajo todos conceptos.

Por último se llegó a una resolución favorable para el vecindario; se celebrará el sábado una sesión extraordinaria en la Municipalidad a fin de echar abajo el acuerdo que aumentó tales impuestos.

Al tomar esta nueva resolución, se seguirá sufriendo el déficit anual de \$ 60.000,00, como lo ha tenido en estos años anteriores, en lo que

respecta a gastos de higiene y luz. Para estos dos servicios, la Municipalidad gasta \$ 150.000 al año que tienen que ser tomados únicamente de la renta de contribución urbana. Dicha renta produce al año \$ 90.000,00, y en consecuencia, restan \$ 60.000,00, para nivelar la suma que se gasta en los servicios a que hacemos mención.

Para poder salir adelante de esta situación anómala, la Municipalidad suprimirá el servicio de riego de las calles y hará enormes economías en el servicio de higiene y alumbrado. Sólo así podrá evitar que ese déficit continúe desquiciando la hacienda municipal.

Nueva Firma Comercial

Los señores licenciados don Horacio Acosta y don Gonzalo González han formado una sociedad comercial que girará bajo la razón social de Acosta y González.

Esta nueva firma comercial se dedicará a los negocios de droguería, tanto en lo que se refiere a la fabricación de específicos como a la importación de los mismos.

Bien conocidos son los dos caballeros que integran esta sociedad: el señor Acosta es actualmente Presi-

dente de la Facultad de Farmacia y Director de la Escuela de Farmacéuticos, y como profesional se ha conquistado puesto preferente entre sus colegas.

A su vez el joven González es uno de los más competentes farmacéuticos. Hasta la fecha ha desempeñado un puesto de confianza en la Botica Francesa como Jefe del Departamento de Importaciones.

Deseamos buenos negocios a la nueva sociedad.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Don Nicolás Chavarría Flores, saldrá mañana para Linón.

—El Lic. don Nicolás Oreamuno saldrá próximamente para Estados Unidos. Muy feliz viaje le deseamos.

—Regresaron de Cartago don Joaquín Fernández Montúfar y Sra. —Saló para Estados Unidos el caballero don Trinidad E. Lacayo.

—Don Franklin Fernández se encuentra en Alajuela.

—Se encuentra en Matina don Carlos Collado y don Allen Anderson.

—Don Carlos Jinesta saldrá para Alajuela.

—El Dr. don Justo Pastor López de Puntarenas, se encuentra entre nosotros.

Con mucho placer hemos recibido la noticia de que la apreciable matrona doña Victoria de Padilla y su hija la simpática señorita Teodorita, han llegado sin novedad a San José de Guatemala. Mucho lo celebramos.

HOGARES DE PLACEMES

Los estimables esposos don Luis Demetrio Tinoco y su distinguida señora doña Esperanza C. de Tinoco, se encuentran de plácemes con la llegada de una encantadora niñita que ha llenado de felicidad a sus dichosos papás. Nuestros parabienes para el culto hogar.

—El hogar de don Carlos Villafraña y doña Leonor G. de Villa-

franca se encuentra lleno de alegría con el arribo de un gracioso bebé, que ha llenado de felicidad a los padres, a quienes felicitamos.

—Un robusto y risueño chiquitín vino a aumentar la dicha en el hogar del caballero don Antonio Herrero Navas y su señora esposa doña Rosalía García de Herrero.

Saludamos muy atentamente a los estimables esposos, deseándole toda clase de ventura al nene.

—El hogar de don Luis Solís Santiesteban y su señora esposa doña Esperanza de Solís, que hace poco fué sumido de dolor con la muerte de un recordado hijito se encuentra hoy de plácemes con el arribo de un gracioso chiquitín que ha venido a consolar a sus papás.

Le deseamos toda clase de parabienes a ese honorable hogar.

ENFERMOS

La estimable señora doña Juana Ortiz v. de Jiménez se encuentra mejor de salud, lo que mucho celebramos.

—Con muchísimo placer hemos sabido que la distinguida señora doña Carmen Castillo de Solórzano, esposa de nuestro particular amigo don Federico Solórzano, se encuentra restablecida de la dolencia que le aquejaba.

—Restablecido se halla el joven don Hernán Calzada.

—Don Eduardo Garnier se encuentra un poco mejor de salud.

—El joven don Guillermo Padilla continúa restableciéndose de su cruel dolencia.

Es un hecho la Federación de Centro América

Ayer al medio día recibió el Secretario del Comité Federal del Estado de Costa Rica, don Jorge Cardona, el siguiente cablegrama:

«Guatemala, 7 de abril.—La Asamblea Nacional Legislativa aprobó el Pacto de Unión Centroamericana. Comuníquelo a los correligionarios y hermanos de Costa Rica. (1).—Salomón Carrillo».

Está, pues, de plácemes el uno-

nismo centroamericano. Lo que parecía un sueño va convirtiéndose en realidad. La Federación de Centroamérica, pactada el 19 de enero último en el salón de la Casa de Centroamérica en esta ciudad, es un hecho, porque tiene la sanción plena de tres Estados, El Salvador, Guatemala y Honduras. La nueva nacionalidad va a inaugurarse y a esperar el ingreso de Costa Rica.

La Asamblea de Guatemala aprueba el Pacto de Unión

Ayer, al entrar en prensa nuestra edición anterior, recibimos de Guatemala el siguiente telegrama:

Guatemala, abril 6.—La Asamblea Nacional aprobó el pacto de unión, por unanimidad.—El Unionista.

Nuestro amigo don Jorge Cardona recibió asimismo telegramas de aquella capital y de San Salvador, en que le participan igual noticia.

De manera que solamente falta Costa Rica que apruebe el pacto, de los cuatro estados que lo suscribieron.

También se recibió ayer el siguiente despacho oficial.

Depositado en Guatemala el 6 de abril de 1921.

Recibido en San José el 7 de abril de 1921.

A Ministro de Relaciones Exteriores.

Asamblea Legislativa aprobó Tratado de Unión solamente con un voto en contra.

F. CABEZAS GÓMEZ

Guatemala, abril 7.—A Vicente Sáenz.—Ayer aprobó Asamblea pacto unión. Saludes. Carlos Salazar.

Notas del Día

Para protestar

Hemos sido informados que los militares de alta graduación celebrarán en uno de estos días una reunión pública.

Para ello se invitará a todos los militares y público en general.

Ellos no quieren permanecer silenciosos ante los desafueros de los panameños y quieren lanzar su protesta pública contra todos los procedimientos de aquellas gentes del sur que creen haber formado un República.

No se le aceptó la renuncia

En días pasados había presentado su renuncia de Subsecretario de Relaciones Exteriores, el Licenciado don Manuel Sáenz Cordero.

Pero ahora se nos informa que el Ejecutivo no aceptó esa renuncia. En consecuencia, el Lic. Sáenz Cordero, continuará sirviendo ese alto puesto, que con tanto acierto lo ha venido desempeñando desde el día que tomó posesión de él.

Por la Agencia Principal

Hemos visto con satisfacción que, de acuerdo con el artículo V. de la Ley de Profilaxis, se ha notifi-

do a varias individuos que no deben vivir 200 metros antes del Colegio de Señoritas. Muy buena nos parece la medida.

—Fue arrestado un tal Luciano Pérez que se lució paseando en automóvil y después no quiso pagarle al chauffeur. Ahora se lucieron con él en la detención.

—Fué citado el señor Juan Martínez porque le acomodó unos pescozones a José Aguilar, quien le cobró una cuenta.

Bonito modo de cancelar las deudas.

En la Agencia de Policía Municipal hay un trabajo abrumador. Allí se tramitan más de 200 expedientes de diferentes causas.

—Fué citado a la Segunda Sección de Policía al señor W. Castro por haberle vendido unas piezas de lienzo a un señor Alvarado, quien alega que están en mal estado.

—En el «Tabarin» que hay por el Atráctico hubo anoche, como casi siempre, un morrocotudo escandaloso.

—Ya por suerte la policía libró al Barrio de Aranjuez del tío que escandalizaba todas las noches.

Un Escándalo en Cartago

De Cartago nos comunican que el lunes, a la hora en que la Banda Militar daba su retreta de costumbre, un grupo de jóvenes, montados en briosos caballos, tuvieron la ocurrencia de pasar por dentro del parque causando con ello gran alarma en las distinguidas señoras y señoritas que se paseaban por las calles.

Muchas de ellas huyeron llenas de terror, produciéndose así un escándalo muy censurable por parte de dichos jóvenes.

Inmediatamente se dió orden de capturarlos y fueron conducidos a la Agencia de Policía donde se les impuso una multa de sesenta colones a cada uno por tales desafueros.

La Reunión unionista de anoche

Efectuóse anoche la reunión del Comité Federal con gran número de concurrentes.

Trató variados e importantes asuntos que no podemos detallar por falta de espacio, entre otros: de la grata noticia de la aprobación del Pacto de Unión por parte de Guatemala, de la designación de Consejero Federal y Diputados a la Constituyente por parte de Honduras, de enviar un saludo por correo aéreo a los unionistas de Nicaragua, de enviar telegramas de aplauso a los Congresos de los Estados de Guatemala, El Salvador y Honduras, de conseguir local espe-

cial para instalar las oficinas del Comité de lo cual se encargará una comisión especial, de excitar a la juventud estudiantil para que organice un subcomité, etc; etc.

Con motivo de la celebración del 11 de abril en Alajuela irá una comisión del Comité compuesta del Lic. don Alejandro Aguilar Machado, don Francisco Ibarra Mayorga y don Pío L. Acuña.

En el seno del Comité fue recibido el Dr. don Justo Pastor López, jefe del unionismo en Puntarenas, y anunció que pronto efectuaráse alá la primera asamblea unionista.

San José Costa Rica, 5 de Abril de 1921.

Señor Coronel don

Rafael Alvarado Tinoco

Ciudad

Huy honorable señor:

Tenemos la honra de manifestar a Ud. que en la sesión general que celebró el Comité Federal del Estado de Costa Rica el día 31 de Marzo próximo pasado, dictó el Acuerdo que dice así:

«El Comité Federal del Estado de Costa Rica, en atención a los altos merecimientos que distinguen al honorable ciudadano Coronel don Rafael Alvarado Tinoco, como unionista esforzado y como patriota integérrimo; y apreciando en todo su valor, su noble actitud de venir a poner su espada al servicio de Costa Rica, en nombre del hidalgo pueblo de Guatemala, para salvar la integridad de la Patria Común amenazada, Acuerda: Presentarle un voto de simpatía y agradecimiento.»

En nuestro carácter de Secretarios del Comité cumplimos con el deber de llevar a su conocimiento ese acuerdo que sintetiza el sentir del unionismo costarricense, que en la persona de Ud. rinde homenaje a los hermanos de Guatemala, defensores de la libertad y sostenedo-

res del Magno Ideal de la Federación de Centroamérica.

Protestando a Ud. nuestra consideración distinguida, nos suscribimos sus muy Attos. y S.S.

J. Dols. Corpeño, Secretario General.—Jorge Cardona, Secretario.—Carlos Jinesta, Secretario».

El Secretario señor Cardona hizo entrega ayer del anterior documento al señor Coronel Alvarado Tinoco.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averiguelo antes del 19 de marzo.—SOLO OCHO DIAS DURARA ESTA GANGA.

La Belleza en la Mujer

Una dama adquiere más belleza, cuando en su tocador usa los artículos más apropiados y finos.

Los polvos en la cara le imprimen aires de majestad, pero para conseguir eso hay que usar los mejores, que son *Un air Amboume de Rigaud; L'Origan y Styk de Coty*; que se venden a precios bajos en la Joyería SALAS. Toda dama elegante debe usarlos.

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

Teatro Variedades

Viernes 8 Abril—Reprise de los primeros 3 Episodios de la aplaudida Serie

La Casa del Odio

Mañana Sábado — Siguen los EPISODIOS 4, 5 y 6

Domingo 10 Abril — ESTRENO!! Los Saltimbanchis

POR \$ 2-25

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO y BAZAR DE SAN JOSE»

SE NECESITA

Casa cómoda, central, para familia extranjera. Debe tener 4 o 5 cuartos dormitorios. Dar completos detalles. Apartado 916. San José.

Imitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

El Aniversario de la Muerte de Barrios

Guatemala, abril 7.—Con motivo del aniversario de la muerte del General don Justo Rufino Barrios, abanderado del unionismo, se verificó en esta capital una imponente manifestación, que en debido orden fue a la tumba del recordado Presidente y depositó una ofrenda floral.

El cambio sobre la moneda extranjera esta subiendo de una mane-

ra escandalosa. La Cámara de Comercio hace todas las gestiones del caso para evitar las tremendas fluctuaciones en el cambio.

De San Francisco de California comunican que el café de Centroamérica obtuvo un precio de 16 y 18 centavos oro, según clase. El mercado se muestra flojo y se aconsejan no apurar la venta.—Corresponsal.

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

Viene un Nuevo Facultativo

Próximamente arribará a nuestras playas, procedente de Bolonia, Italia y ostentando el título de Doctor en Medicina, el joven don Juan Bernini, vecino de la ciudad de Heredia, en donde residen sus padres y hermanos.

mayor del país a hacer sus estudios de medicina, en dicho centro europeo, habiéndose distinguido siempre con un aventajado estudiante.

Con tal motivo, las amistades y familiares del joven togado le preparan una fiesta como homenaje de simpatía a su regreso a Costa Rica.

Hacia siete años el señor Bernini

La Parra

Cantina y Refresquería de Lucas Olivares

Ha recibido:

ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagración «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbainas. Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

Luis Vásquez Quirós

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

LA PRIMAVERA MERCADO

RECIBIO: SOMBREROS DE PITA, pequeños y grandes, finos. CASIMIRES de pura lana, ingleses, a \$ 45.00 el corte de vestido.

Jaime Vargas C. (Propietario)

Fábrica de Café y Cacao de Ricardo Dorado

Teléfono 804 Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFÉ. La clientela de esta Fábrica lo justifica. AVENIDA CENTRAL, 100 varas al Oeste del Mercado. Unico Agente en Limón: BORRAS

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

Simpático Baile

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente invitación que mucho agradecemos:

«El Club Social los 13 tiene el agrado de invitar a Ud. y familia al baile que dará en casa de doña María de Corrales, a las 19 horas del día 10 de abril de 1921. Este baile será exclusivamente entre sus socios, para garantía de las señoras; rogamos a Ud. su asistencia, que será motivo de agradecimiento. —La Directiva».

Por los preparativos que se hacen y por ser todos los miembros de este simpático Club, jóvenes muy correctos, no dudamos pues que esta fiesta social resulte muy lucida.

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL - San José

Honor al Mérito

El Comité Federal Centroamericano en Costa Rica, ha puesto en manos del bizarro militar cuscalteco, Coronel don Rafael Alvarado Tinoco, una mención honorífica con que ha sabido distinguir al bravo guatemalteco, honra y timbre de su

tierra. «La Prensa» se complace en saludar muy atentamente a nuestro distinguido huésped, y a la vez lo felicita muy calurosamente por el justo y honroso diploma con que lo han distinguido.

ATENCIÓN!!

| | Antes | Ahora | Rebaja |
|-----------|---------|---------|---------|
| POLVOS. | \$ 7.50 | \$ 5.50 | 21½ o/o |
| LOCIONES. | 7.00 | 5.50 | 21 > |
| JABONES. | 2.00 | 1.50 | 25 > |

POR OCHO DIAS

San José BOTICA AMERICANA Costa Rica FRENTE AL SIGLO NUEVO — (Cruce de Tranvías) Remigio Carranza & Cia.

Nicaragua se retira de la Liga de Naciones

San Salvador, marzo 24.—El Gobierno de Nicaragua ha comenzado negociaciones para obtener permiso para retirarse de la Liga de Naciones, a causa del fuerte gasto que demanda el sostenimiento de la delegación.

Ginebra, marzo 24.—La Secretaría

de la Liga de Naciones ha informado hoy a la Prensa Asociada que no tiene comunicación oficial alguna del gobierno de Nicaragua, acerca de la intención de retirarse de la Liga que diz que ha manifestado aquel país, por no poder sostener el gasto que implica para ella el ser miembro de la Asociación.

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario. CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



YA LLEGARON

LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Liditha. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altessa. Gregoria. Des Rosses. Dulce Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

UN SANTO MILAGROSO POLVO ANTISEPTICO COLUMBIA

Cura las Llagas Supurantes, Ulceras, Quemaduras del Sol y del Aire, Picadas de Insectos, Pies Cansados, Sudores Excesivos, Irritaciones de la Piel, Heridas y todas las Enfermedades de la Epidermis. Su efecto es también maravilloso en Ganado Vacuno, Caballar y Aves de Corral.

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS Es un medicamento enteramente nuevo fabricado por THE STURTEVANT Co. Se garantiza que cura y con rapidez

OSTIONES

Frescos - En Concha

Hay en

La Geisha y La Feria

Se pensionará a las viudas, hijos y padres de los que murieron en la frontera sur

Julio Acosta García, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica; Decreta: Artículo único.—Ampliase la convocatoria hecha al Congreso Constitucional para celebrar las presentes sesiones extraordinarias, a efecto de que conozca del proyecto de ley que le enviará el Poder Ejecutivo para pensionar a las viudas, hijos y padres de los individuos del ejército muertos en defensa de la integridad de

nuestro territorio en el reciente conflicto con la República de Panamá y a los que por tal motivo quedaron inhabilitados para el trabajo.

Dado en la Casa Presidencial, San José, a los cinco días del mes de abril de mil novecientos veintituno.—Julio Acosta.—El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación.— Aquiles Acosta.

Esta es la Gran Oportunidad

¡Esos Muchachos!

de hacerse de Artículos de Fantasía, Chinerías, Loza de Porcelana, Japonesa, Cristalería fina, Escritorios, Máquinas de Escribir, Estantes, Valijas de todas clases, Baules, Armarios, Juegos de lavatorio, de cocina, de aluminio, Carpetas, Cuadros, etc., y todo cuanto el gusto más refinado exige para instalar una Casa chick.

Nuevamente vuelven a inquietarse los vecinos de varias zonas de la ciudad con los escándalos que forman las turbas de muchachos vagos.

Allá por el Monte Nacional de Piedad están desesperados los vecinos debido a esas constantes algarazas.

¿Y la policía?

Los precios de estos artículos son equitativos, porque se venden no por hacer negocio, sino porque su queña se ausentará del país.

Pueden verse en la residencia de Doña Alma de Frick, barrio de Otoya, de las 13 horas (1 p. m.) en adelante.

Para más pormenores dirigirse a

M. V. BLANCO

Corredor Jurado y Comisionista. Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo Pídaselo en todas las Boticas

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º de Marzo «Al Siglo Nuevo».

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA en baratillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

La Constancia

Han recibido nuevamente: Alambre de Púas, Hierro para Techos. Ejes para carretas y carretones, Loza y Cristalería que se venden a precios de ocasión.

Siempre los Precios más Bajos de Plaza

Aviso: A mi clientela, que he trasladado el taller de costura 100 varas al Norte del Parque Morazán, frente a la casa de habitación de don Gerardo Castro.

ALICE HINE

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS

Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

DOCTOR CONSTANTINO HERDOLIA

MEDICO Y CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m. Contiguo al Teatro Variedades - Teléfono 1443